



Monnaies de Clovis à Dagobert

Cet autre volume mettant en valeur les collections du musée Dobrée s'intéresse à un fonds difficile à exposer mais qui reste une mine d'or pour les historiens : les monnaies mérovingiennes. Soixante dix-huit d'entre elles, datées du V^e au VIII^e siècle et principalement frappées ou découvertes dans le Grand-Ouest, sont ici décrites. Mesurées, photographiées, documentées, classées et analysées, ces pièces à l'esthétique si particulière nous parlent du commerce dans la Gaule mérovingienne, d'imitations de monnaies impériales, de frappes locales, de deniers, d'empereurs byzantins et de chefs barbares, d'orpaillage et d'orfèvrerie, de commerce sur les mers et sur les rivières. Une manière originale d'aborder ces siècles essentiels à la constitution politique et l'organisation du commerce en Armorique. **É. F.**

Monnaies mérovingiennes, 2019, Gildas Salaün, avec la collaboration de Maryse Blet-Lemarquand, co-édition Grand Patrimoine de Loire-Atlantique et Illustria-Librairie des musées, 127 p., 20 €